

## Place de la mairie

Vous voilà sur la place centrale du village d'Arlay.

Si peu de commerces subsistent aujourd'hui, on comptait en 1850 : 7 auberges, 3 boucheries et 50 artisans. Il y avait même une fruitière, qui a fermé en 1970, et qui comptait plus de 60 sociétaires. Pierre Grappin, son dernier président témoigne que « le fruitier traitait quatre à cinq cent kilos de lait par jour ». L'ancienne fromagerie est aujourd'hui une salle communale.

Le bel immeuble en pierre taillées de la mairie que vous pouvez apercevoir a été édifié en 1859. Pour construire les demeures qui entourent cette place, on utilisait le matériau local : le calcaire blond en petits moellons avec des pierres de taille pour les encadrements de baie.

Arlay disposait auparavant de deux églises devenues vétustes. De plus la réorganisation du culte catholique dans le cadre du Concordat n'autorise plus l'entretien que d'une seule église par paroisse. Il est alors décidé de construire la nouvelle église que vous trouvez sur cette place. Derrière une façade classique, cette église est l'une des dernières édifiées selon la formule d'église-halle, avec une nef centrale à croisées d'ogives, un peu plus haute que les collatéraux. Autre particularité, le clocher accolé à la droite du chœur, au lieu d'un traditionnel clocher-porche. Il a été coiffé dès l'origine, à la demande des habitants et aux frais de la commune, d'un beau dôme comtois à l'impériale, restauré en tuiles vernissées en 1987. La construction s'étant révélée fragile, elle a été consolidée par l'ajout en 1857 de contreforts extérieurs.